



La Tierra de Segovia

Año III—1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 616



SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Julián Gómez Díaz de la Vega

que falleció en San Ildefonso (Segovia)

el día 8 de Julio de 1919

habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Manuela Gordero Redondo; sus hijos don Pablo y doña Inés; hermanos políticos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 9 y la exposición de su Divina Majestad, en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, (Madrid), y el día 8 de cada mes, la misa de diez y media en la iglesia del Santísimo Cristo del Perdón, en San Ildefonso (Segovia), y el mismo día 8, en la iglesia de los Reverendos Padres de la Preciosa Sangre del Corazón de Jesús en Valencia de Alcántara (Cáceres), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

NOTA DEL DIA

El triunfo del señor Cierva

Merced a los parches de que habló el presidente del Consejo, se ha podido formar un Gobierno seminuevo para ir tirando durante el verano.

La crisis que acaba de conjurarse, no ha sido la de un Gobierno cualquiera; ha sido la crisis del partido conservador.

Al formarse el Gobierno Allendesalazar, parecía que los diversos corrientes políticos en que quedó dividido el partido catista, habían depuesto sus personalismos, y estaban decididos a acatar la jefatura de quien, con el tiempo, lograra destacar su autoridad de modo concluyente.

La crisis que ayer se resolvió, ha venido a demostrar claramente que las ambiciones existían latentes, y que cada uno de los personajes que tienen levantada bandera estaban fraguando sus conjuras para alcanzar la codiciada jefatura de las huestes del señor Dato.

Pero a todos se adelantó el señor La Cierva. El ministro de Fomento tuvo la habilidad de lanzar con sus proyectos de reconstitución nacional un programa, que lleva tras sí las simpatías de una gran masa de opinión.

Los demás opositores a la dirección del partido idóneo, no tienen programa definido, carecen de orientación, y consiguientemente el diputado por Mula está en condiciones de superioridad con relación a sus contrincantes. Por esto se le ha querido anular, y por esto se fraguó la conjura que dió como resultado la dimisión del Gobierno Allendesalazar, provocada por la actitud del señor Piniés. La solución dada a la crisis, viene a robustecer la preponderancia del señor La Cierva, y le acerca a pasos agigantados a la jefatura del partido conservador.

Por esto la crisis reciente constituye el triunfo más resonante en la vida política del ministro de Fomento, y también la derrota del señor Sánchez Guerra que ha demostrado una incapacidad absoluta para todo aquello que no signifique maniobra política de bajo vuelo.

DE INTERÉS LOCAL

La ciudad veraniega

III

En anteriores artículos hemos demostrado las inmejorables condiciones que Segovia reúne para explotar o mejor dicho atraer a ella la concurrencia de veranantes, quedando solo por tratar lo que se relaciona con las viviendas o alojamientos.

Aun to es este del que nos hemos ocupado en estas columnas en varias ocasiones.

La ciudad segoviana, por razones que no es el caso explicar ha experimentado en los últimos años un rápido crecimiento.

Constituye un problema de muy difícil solución el encontrar una casa de alquiler, para quien tiene necesidad de cambiar de domicilio o viceversa residir a Segovia desde otro punto.

Tan anómala situación en ese punto, los ha de mejorar, tiende a agravarse, por la llegada de nuevos elementos de carácter militar, tales como la escuela de automovilistas y alguna otra, y con el funcionamiento de nuevas e importantes industrias que en breve han de entrar en un período de actividad y que requieren un contingente de obreros, especialistas, que necesariamente han de llegar a Segovia.

Se avizora, pues, un conflicto de no exenta gravedad del que se me está ocupando y que todos, autoridades, corporaciones y particulares, han de solucionar cada uno dentro de su esfera de acción.

Pues bien, si según queda demostrado, faltan viviendas en Segovia para albergar a la población que ordinaria y normalmente reside en ella, ¿cómo va a pensar en latente ilusiones el verano sino acortarse en toda su amplitud ese problema?

Es necesario, mejor aun imprescindible y muy urgente la construcción de viviendas en esta capital.

Si bien es cierto que el Ayuntamiento actual da a ese efecto toda clase de facilidades para ello, es cierto al efecto los terrenos de su propiedad, que reúnen condiciones a ese fin, a discreción de algunos o poco más el mismo cuadrado, cantidad a todas luces insignificante.

Lo demás, que a la vez la financiación, depende por entero de la iniciativa particular.

Los capitales segovianos no deben tener más que un fin en invertir su dinero en esa empresa, pues a más de asegurar a este un crecido interés, prestan con ello un señalado servicio a los intereses de esta ciudad.

En esas empresas hay de cierto mucho más dudas que la de que se trata, y sin embargo, se acometen en toda su amplitud.

Claro es que no basta construir una casa, ni dos, ni cuatro, y como para ello se requiere un esfuerzo económico de alguna consideración, ahí está la cooperación o sea la aportación individual para realizar un fin colectivo.

Cooperativamente se realiza en Segovia servicios tan importantes como el suministro de agua corriente, y cooperativamente también puede y debe acometerse la construcción en esta de viviendas de no menos importancia que aquel y de necesidad suma.

De no hacerse así, habrá que renunciar a traer nuevos elementos de vida a esta ciudad y hasta a alguno de los ya existentes.

Si se carece de jaulas, no se puede tener pájaros.

ARTE DISPERSO

Raquel y nuestros literatos

Queridos amigos de una amadísima provincia: Voy haciendo frente y al lado de Raquel Meller esta «Semana de Raquel» que un poco espectacularmente nombró Machado (Manuel) «Gesta de Arte».

Y como el asunto del desamparo a la ciencia de un Cajal, es para no tratado «calamidad corriente» de estos dos palpitantes asuntos—¡la Meller y Cajal!—tomo para mis comentarios el botafumeiro leve y simpático que ha de sahumar a nuestra gentil tonadillera.

El Obispo Ramírez (Maestro en el Arte de la Reclame, en Francia fué español).

—Gusto de hacer incisos y al que le estorben que los dé de lado, que no hacen falta para mi relato de loco cicerone.

Bueno: el martes a pesar de ser día aciago, corrió la Conferencia acerca de Raquel a cargo y descargo del ilustradísimo e intensísimo don Eduardo Marquina y por quien hace veinte años (cuando estrenó su Pastor) ya me batía yo a cañón con sus innumerables envidiosos.

—«Los rayos caen siempre sobre las montañas más elevadas» (y perdonad el inciso).

Marquina leyó con su persuasiva manera de maestro, unas cuartillas notables que le valieron una ovación que abrí con un ¡Bravooo! recordando la riqueza artística de sus cuatro palabras y ¿por qué no decirlo? la pobreza de las «dos palabras no más largas que un Couplet de Raquel» que leyó el poeta Machado el día anterior.

¿Para hacer versos buenos no debe ser muy necesario la ilustración ni el talento específico? me preguntó en un inciso a mi discurso del momento que pasaba.

Pero en Marquina como en Machado—más, claro en Marquina por que su exponer es un dardo encendido que abrasa las mentes—noté una gravísima falta de lesa patria.

¿A qué jurar sobre los Evangelios que Raquel, entera, Raquel con todo su repertorio a cuestas como el caracol con su concha; Raquel sin disgregar de esas espagnoladas grotescas que canta ahora, es España misma?

¿Es que debemos contribuir a la pintoresca leyenda de una España inexistente?

No; gran Marquina y dulcísimo Machado—tan español este último—Si España se pinta así como en «Los Españoles pintados por sí mismos» (sigan los incisos como enunciados de fácil meditación) si España se pinta así y nosotros (permitidme como inciso, entre vosotros) las firmas de responsabilidad, lo ratificamos; España seguirá siendo para la masa iletrada extranjera un país exótico donde los Reyes se tutean orgullosos con los juglares de los países «civilizados».

(Los agasajos a la gran trágica Sarah, me obligaron a comentarios tristes. ¡Viva el inciso si entra bien!)

Un llamamiento a ese deber de misión que tiene todo hombre de Letras más o menos mayúsculas! Un piropo más, ni a Raquel ni a Gómez Carrillo les hace falta; sus nombres mismos pronunciados despacio, son la mejor galantería que podamos ofrendarles. Ahora es preciso no aplaudirles sin consciencia como una claqué indocta y antiespañola.

Y hasta la Conferencia de Sánchez que «aligerara» el diccionario de superlativos con su charla franca, sutil y desenfadada y a veces hondamente filosófica y remove-dora.

Adios compadres: He dicho.

ALEJANDRO BHER

NOTICIAS DE MADRID TIERRAS DE SEGOVIA

CRONICAS CORTESANAS

El Gobierno quizá viéndose en un grave apuro y no pudiendo pasar los proyectos presentados a las Cortes y ante la amenaza tan grande, de dura oposición de las minorías, creyó el mejor método, presentar al monarca las dimisiones y como en las actuales circunstancias a nadie podían encargarse, pues pidieron como lo habían pensado y tal debió ser el origen, la suspensión de las sesiones de Cortes y ya apareció en la Gaceta el decreto y en las Cámaras se notificó a los padres y abuelos de la Patria con la tan conocida frase de «se avisará a domicilio para la próxima».

Creemos y en nuestro ánimo está el no equivocarnos que aún a pesar de haber dicho lo contrario, todos querían estas vacaciones; que descansan después de tanto trabajo ya que nada hicieron y haber si; tanto Gobierno como minorías hacen algo en pro del pueblo que sufre y calla, pero que puede llegar un día, que cansado se revele contra todo y quiera sacar otra cosa de su sudor que oír de vez en cuando nuevos discursos y asistir a alguna que otra lucha de boxeo.

Que las vacaciones que empiezan lleven a sus ánimos mas decisión, mas energía y mas cariño al pobre «Juan Español» que es el que allí les llamo y el que les paga y les pedimos que cuando vuelvan, ya que traerán frescos y exuberantes de ideas la cabeza; no pierdan el tiempo en ridículas dimisiones que nos llevan a todos acaos, a la huida, a la bancarrota y al país a la ruina y sabe Dios adonde con sus descabelladas y ruinas discusiones.

Er, pues, a enmendarse y a demostrar que sabéis ser españoles uniéndoos para fines que redunden en bien general y deponiendo banderías, agruparos en una sola y con eso demostráis que sois dignos de sentaros en los rojos escaños y cobrar las quinientas pesetas mensuales.

MANUEL SAINZ DE PEDRO

FABRICANTE V. DIEZ MAYOR 22 MADRID

EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

LA ESPAÑOLA

CREMA PARA EL CALZADO

EXIJA V. LA MEJOR

Alrededor de la crisis

Palabras de Piniés

En la entrevista que tuvieron los señores Piniés y Sanchez Guerra, para que retirara el primero la dimisión, habieron los dos hombres políticos de la situación planteada, y en la discusión el señor Sanchez Guerra, viendo la gran resistencia que hacía el señor Piniés a quedarse en el Gobierno, sacó un número de «El Pueblo Vasco», en el cual había un artículo, escrito por un periodista amigo del ministro de Fomento, en el que se daban pechos y señales de una conjura que se decía ideada por el señor Sanchez Guerra y sus amigos contra el ministro de Fomento.

Argumentaba el presidente del Congreso que si ahora el señor Piniés insistía en abandonar el Gobierno, todo el mundo creería que esa conjura era cierta.

El señor Piniés replicó:

—Ya sabe usted que yo, si usted me lo manda, seguiré en el Gobierno; pero esto no implica que argumente sobre lo que está ocurriendo. Si yo continúo en el Gobierno y esa conjura resultara descubierta, nosotros no nos echaremos atrás, y usted tendrá un representante suyo en el Gabinete; pero yo careceré de la autoridad necesaria para afrontar esa representación.

Además, dadas como están planteadas las cosas, han de surgir nuevas dificultades y ha de llegar el momento en que yo no he de poder opinar con el resto del Consejo de ministros y ese día resultará que yo tendré que abandonar la cartera. Entonces será por una cuestión de trámite y todo el mundo creerá que la conjura que tenían preparada y que ha fracasado por haberla dado a luz un periódico, se llevaba a efecto con el primer pretexto que se nos presentaba.

Se dice también y hasta se ha insinuado al hablar de un plan parlamentario en la comida de anteaer—siguió diciendo el señor Piniés a su jefe—que es muy probable que se lleven a la «Gaceta» por decreto algunos proyectos de los que se tiene el ministro de Fomento, y en ese punto yo estoy completamente en desacuerdo y no han de contar con mi voto para realizarlo.

Así es que yo me veré en el caso, al llegar a ese instante, de no poder continuar dentro del Gabinete.

En libertad

El presidente del Congreso, reconociendo la razón que asistía al ministro de Justicia, dejó a éste en libertad para que siguiera los dictados de su conciencia, cuando el señor Allendesalazar le suplicara nuevamente que permaneciera en el Ministerio.

—No me lo han dicho—decía el señor Piniés—, y yo necesito saberlo, si mis proyectos van a quedar extramuros; si se van a discutir y cuándo va a ser; si todos o una parte de ellos, y mientras yo permanezca en esta duda no puedo continuar en el Gobierno.

Hoyuelos

La fiesta de San Antonio

Llegaron a este pueblo para pasar en él una temporada, los señores de Rincón (don Froilán), acompañados de sus hijos.

Dichos señores han tenido el desprendimiento de costear una fiesta solemne a San Antonio de Padua.

Donaron al santo unos bellos floreros de cristal.

Con tal motivo esta localidad presentó el aspecto de las grandes festividades, asistiendo todo el vecindario a presenciar los actos religiosos que se celebraron en la iglesia parroquial, anunciados con incesante volteo de campanas y disparos de cohetes.

Se ofició misa mayor y terminada ésta se trasladaron a la morada de los señores de Rincón, el Ayuntamiento en pleno, nuestro amado cura párroco y numerosas personas, entre las que figuraba lo mas notable del pueblo.

Allí fueron obsequiados con un espléndido refresco, compuesto de licores, pastas y cigarrillos habanos.

Organizóse por la tarde, una procesión tomando parte en ella, un nutrido concurso de fieles.

Delante de la imagen del Santo iban los típicos danzantes, haciéndonos admirar su destreza y el sabor clásico de sus bailes, de cuya venerable antigüedad puede enorgullirse esta provincia.

Entre las fiestas profanas merece mencionarse el baile de rueda que formóse en la Plaza Mayor de este tranquilo vecindario.

A él concurrieron nuestras más bellas jóvenes, luciendo primorosos pañuelos de Manila y sus más preciadas joyas.

Los señores de Rincón han recibido muchas felicitaciones por la magnificencia de estas fiestas, que dejaron entre nosotros gratos recuerdos e inequívocas muestras de gratitud por su rumboso proceder que se estima aquí en todo lo que vale.

Fresno de Cantespino

La siega

Dieron comienzo las rudas faenas de la siega de la cebada, y muy pronto tendrán lugar las del trigo.

La cosecha es buena. Las últimas tormentas no han dejado sentir en estos campos deificados al cultivo de cereales sus destructoras efusiones.

El pueblo está, pues, de enhorabuena.

Bautizo

Le han sido impuestas las aguas bautismales a un hermoso niño, hijo del acomodado agricultor, Aniceto Gutiérrez.

Se le puso el nombre de Manuel, apadrinándole los ricos terratenientes de Sequera de Fresno, don Coyetano Gutiérrez y su esposa. Ambos son tíos del nuevo cristiano.

Los invitados al acto fueron obsequiados con espléndida.

Hubo el imprescindible arrebato, que llenó de júbilo a la chiquillería del pueblo.

Enviarnos a la familia del neófito, nuestra cordial enhorabuena.

Movimiento de viajeros

Regresó de Segovia, el secretario de nuestro Ayuntamiento don Desgracias Provencio, el cual viene encantado de su breve estancia en esa capital, a la que fué para asistir a la asamblea de secretarios de la provincia y en la que según dice se dieron a todos sus compañeros grandes facilidades para llevar a cabo la labor de mejoramiento de la clase, que los congregó allí.

Se encuentra entre nosotros la linda señorita Candida Martín Rivero, vecina de Sequera de Fresno.

Enfermo grave

Se ha agravado en la enfermedad que padece, nuestro querido convecino el

anciano señor don Eusebio Martínez Provencio.

Ha habido presición de administrarle el Santo Viático, acompañando al Santísimo casi todos los moradores de este pueblo, por lo que resultó este acto imponente en extremo.

Desearnos vivamente el alivio de dicho señor.

Riaza

El veraneo

Como todos los años el veraneo en esta villa promete ser en la actual temporada muy animado.

Han llegado para pasar aquí los meses de mas calor, muchas familias de la Corte, las cuales realizan entretenidas excursiones a la sierra próxima.

La temperatura que respiramos en Riaza no puede ser mas agradable. Es lastima que esta pintoresca localidad no sea lo suficientemente conocida, pues de lo contrario, sería uno de los sitios mas favorecidos por los veraneantes.

Clima como este es difícil encontrarle igual en toda la provincia.

De inspección sanitaria

Se halla girando una inspección sanitaria por los pueblos de este partido, el inspector de Sanidad provincial, señor Rosique, que llegó a Riaza en automóvil, acompañado del cinto catedrático del Instituto de Segovia, don Agustín Moreno. Este señor, en unión de su distinguida familia que se encuentra también entre nosotros, se propone pasar el estío en estos deliciosos parajes.

San Ildefonso

Preparativos estivales

Las magníficas moradas señoriales de esta sin rival estación veraniega, abren ya sus puertas para recibir a sus ilustres propietarios.

Bastantes de éstos han llegado ya, y se disponen a organizar festivales entretenedores de sus ceios en estos cálidos días del estío.

Se hacen reformas en el campo de polo y en el club allí existente y se preparan, como en años anteriores, excursiones a la Sierra, a la Boca del Asno y los espléndidos panoramas del Pájar.

También se darán lujosas verbenas, y como de costumbre, una de estas tendrá lugar en la opulenta morada de la señora viuda de Buer.

Habrán también bailes infantiles y otras muchas atracciones, cuyo anuelo nos hace exclamar júbilosos:—¡Cómo nos vamos a divertir!

Es esperada con ansia la Infanta doña Isabel, para que de comienzo el veraneo oficial en este Real Sitio, y para que los imponderables jardines de Palacio cobren su fastuosa prestancia y su obigada animación.

Cóese, fundadamente, que nuestra amada Infanta se encontrará entre nosotros, más pronto que otros años.

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arrenal, número 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, hasta el día 5 de Septiembre.

Se vende

una casa en la calle de Buitrago, número 16. Informarán, Independencia número 23.

SAN JOSE

RESIDENCIA CATOLICA DE ESTUDIANTES

SECCION DE SEÑORITAS

Era una necesidad que viene preocupándonos hace algún tiempo y que al fin podremos atender en el curso que viene, poniendo al frente de ella a las señoritas Paula Fernández y Julia Polo, maestras de primera enseñanza, y que tan conocidas son ya de las niñas que asisten al Instituto.

Esta sección queda establecida en local completamente separado.

Se admiten internas y medio pensionistas; queda abierta la matrícula desde 1.º de Julio.

HORAS DE VISITA: DE DIEZ A DOCE

Plaza de San Sebastián núm. 3.-Segovia

Anunciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA,"

y verá aumentar sus negocios

DE TODA ESPAÑA

Cataluña

Barcelona

La séptima semana municipal.
La segunda sesión

A las once y media empezó, en el Salón de Ocho del Ayuntamiento, la segunda sesión de la Semana Municipal, ocupando la presidencia el señor Mayor, que luego la cedió al alcalde de Bilbao.

Este presentó al señor Leizaola, del Ayuntamiento de Bilbao, haciendo de él grandes elogios.

El señor Leizaola desarrolló el tema «El Municipio de Bilbao y su Hacienda». Hizo historia de Bilbao, fundada sobre un terreno baldío, sobre un arenal, en terrenos ganados al mar, por lo que no tenía ingresos en tierra, viéndose obligada a vivir del repartimiento.

Hizo notar que en Bilbao ninguna obra iba unida al recaudo de su fundación, pues todas las instituciones fueron obra del poder comunal.

Dijo que hoy Bilbao tendría un régimen semejante al de Amsterdam de haber seguido su historia en los mismos términos de progreso.

Bilbao tiene hoy una hacienda, no tan exorbitante como podría ser, por el afán de comparar su régimen contributivo, al de los demás Municipios españoles.

Dijo que el régimen de imposición debe de ser paralelo al democrático, y que cada pueblo debe elegir su especial modalidad, pues un pueblo de pesadores no debe sujetarse a las mismas bases contributivas que uno de agricultores o de comerciantes.

Fue muy aplaudido.

Falsa alarma

A la una de la madrugada se produjo una gran alarma en la calle de Alvarez por haberse oído dos detonaciones.

Lo ocurrido fue que en la mencionada calle, frente a la de Leoy, disputaron tres individuos con un empleado del tranvía, que se dio a la fuga. Uno de los que presuponían la riña, creyendo que se trataba de una agresión, hizo dos disparos al aire con un revólver, a fin de que se diesen agentes de la autoridad y detuvieran a los contendientes, los que, juntos con el que disparó los tiros, que perteneció al Sersén, fueron conducidos a la Delegación de Policía del distrito.

Asturias

Oviedo

Ensayo comunista

A consecuencia de la crisis económica de la postguerra, los dueños de las minas de Santón, de la Fieguera, han decretado la suspensión de pagos. Los obreros, aunque se consideraba preferente el cobro de los jornales, temían que éstos se hicieran efectivos después de mucho tiempo, y propusieron a una Comisión mixta excoherer ellos las minas.

Después de que hubiesen cobrado los atrasos, las minas volverían a una junta de acreedores.

La Patronal minera intervino en el asunto, y dió facilidades para que los deudores de los mineros se cumplieren.

Nombróse un Comité administrativo, compuesto por un español, un obrero, un vigilante y un acreedor, y va a realizarse un ensayo de comunismo.

Andalucía

Sevilla

El abastecimiento de aguas

Se ha reunido la Comisión municipal de aguas, y se ha dado cuenta de haberse llegado a un acuerdo con la Empresa abastecedora, arreglo según el cual la Empresa renuncia a la concesión que le hizo el Ayuntamiento para tomar agua del río con destino al abastecimiento de la capital, después de someterla a conveniente esterilización. La Empresa cede al Ayuntamiento las obras efectuadas por los terrenos adquiridos para

montar los servicios. El Ayuntamiento pagará a la Empresa los gastos que haya realizado y le hará otras concesiones

Cádiz

La hidrofobia

En varios pueblos de la provincia se han dado casos de hidrofobia, habiendo dictado el gobernador civil un bando ordenando la extirpación de los perros que vayan sueltos.

En el hospital de Mora falleció un individuo que fue mordido por un perro hidrofobo.

El pintor Cruz Herrera

Ha llegado el notable pintor Cruz Herrera, quien embarcará en breve para Buenos Aires, donde organizará una exposición de sus obras.

Dicho artista fue obsequiado con un banquete de despedida, en el que se pronunciaron elocuentes brindis.

Sanlúcar de Barrameda

A Nueva York

A bordo de un vapor procedente de Sevilla han pasado por este puerto los novios del matrimonio yemení, y su hijo que permanecieron en la estación ferroviaria de Vivero y a los cuales se les condujo a Nueva York.

Córdoba

Festefando a un compañero rehabilitado

En el Círculo de la Amistad han dado los empleados de la Central de Teléfonos un banquete en honor de su compañero don Roberto Alcaraz, jefe que fue de la Central de Cádiz. Con motivo de la última huelga fue detenido y permaneció algún tiempo preso en la cárcel de aquella capital.

Todos los empleados venían gestionando su libertad, habiéndola solicitado del Rey. Al mismo tiempo pedían su reintegro en la Compañía. Obtenidas ambas cosas, se ha celebrado el banquete para festejar la libertad del señor Alcaraz.

Ha sido destinado a Vinaroz.

Aragón

Zaragoza

Periódico denunciado

El gobernador ha ordenado la recogida del periódico «La Voz de la Región», que le dirige donos strques, pasando el número al fiscal para que le aplique la sanción que procede.

Canarias

Santa Cruz

Facultad de Derecho

La noticia de haber sido firmado por Su Majestad el decreto creando el sexto curso en la Facultad de Derecho, completando los estudios de la carrera y estableciendo así la gloriosa Universidad de San Fernando, ha producido enorme júbilo en la ciudad de La Laguna. Todos los Centros de cultura y edificios oficiales y particulares lucieron colgaduras, y hubo repique general de campanas.

Valencia

En el Ayuntamiento.—Un concejal agredido

Ha ocurrido en el Ayuntamiento un incidente de carácter grave. Hace tiempo se formó expediente a un empleado del Laboratorio municipal, llamado Vicente Serrero, y el fallo fué separarle del cargo para evitarle mayor serción.

Ayer, en la sesión extraordinaria que celebró el Ayuntamiento se trató incidentalmente del asunto. Esta mañana se presentó Vicente en el Ayuntamiento, y, encarándose con el concejal republicano don Tomás Ortega, le maltrató de palabras. Como pretendiera agredirlo, el

señor Ortega se defendió, y el Vicente fué detenido por varias personas que se hallaban presentes.

Se ha llegado a decir que Vicente sacó una pistola para descargarla sobre el señor Ortega. El detenido fué llevado al despacho de la Ales'dio. El alcalde ha manifestado que, si hubo intento de agresión, el asunto debe pasar al Juzgado.

El escándalo que con este motivo se ha producido ha sido grande.

Los estragos del vicio

El presidente del Colegio médico ha dirigido una comunicación al gobernador anunciándole que en ciertos «cabañets» y «music-halls» se vende cocaína y morfina sin receta de los médicos, causando grandes estragos y siendo numerosos ya los casos en que han intervenido los facultativos.

MARRUECOS

TEIJUAN

Berenguer en Larache

Acompañado de su Cuartel general y el jefe de Estado Mayor, señor Gómiz Jordans, llegó ayer al Zono del Hach el alto comisario. Allí le esperaba el comandante general de Larache, general Barrera.

Ambos conferenciaron extensamente y el segundo regresó al estardecer al Zono del Tentr, donde pernoctó, prosiguiendo hoy, en las primeras horas de la mañana, su marcha, llegando al campamento de M'mk, donde hallábase concentradas las fuerzas de Lersche.

El general Berenguer se trasladó a la posición de Kudis Marx, celebrando una conferencia con el comandante general de Ceuta, señor Merzoug, oído allí previamente, a fin de estudiar el plan definitivo de los movimientos que han de efectuarse los contingentes de esta parte, en combinación con las fuerzas de Lersche.

Estas han efectuado un pequeño avance, sin novedad, desde las posiciones del mesio de Beni Gorfet, para colocarse un puesto de vigilancia en Deons, hacia el Sur, sobre el último espolón de la montaña.

MELILLA

El régimen de Melilla

La Liga del impuesto único ha elevado al Gobierno un informe sobre el nuevo régimen administrativo que ha de regir en Melilla.

Pide que rija en ésta el título primero de la Constitución de la Monarquía, que se emplea la ley del Puerto franco, que el estado otorgue al pueblo los terrenos que posee, y que se constituya un Ayuntamiento integrado por un vocal representante de cada gremio, que goce de plena autonomía, sin otra restricción que la de someterse a la ley de Resoluto y reemplazo del Ejército y la Marina.

Pide también la supresión de todos los impuestos sobre el trabajo, comercio e industria, y que durante cinco años, que juzga necesario para la implantación del nuevo régimen, se establezca un concierto arancelario que existe con Navarra y las provincias vascas.

Solicita, por último, la justicia patriarcal y gratuita, de primera y segunda instancia, con un asesor técnico.

Hijos de Máximo Borregón y Comp.ª

COMERCIO, EXPORTACION-FABRICACION

SANTA MARIA DE NIEVA Y ORTIGOSA (ESTACION)

La capacidad de abolengo en el espíritu comercial y los resultados del mismo, nos parece ser únicamente dable la inserción de nuestro reconocido nombre en la prensa local, puesto que por nada debemos ser en menos a otros periódicos nacionales y extranjeros que con frecuencia honran nuestra modesta firma, y antes que ridiculizar anuncios que molesten la atención de toda persona pública o privada de la vida comercial, solamente nos es grato recordar a nuestra muy numerosa clientela el acierto y cálculo en nuestros negocios y por lo que respecta al actual del día (los vinos); también recordamos que éstos son de los mejores que existen en el mercado y que nuestros precios como siempre, están al nivel de la competencia.

Castilla y León

Santander

«El Día de América»

La fiesta-homenaje a las Repúblicas hispano-americanas que ha de celebrarse este verano en Laredo ya no se llamará «El día del indiano», sino que, según acuerdo de la comisión organizadora, se llamará «El día de América».

Todavía no se ha ultimado el programa; pero puedo adelantar estos detalles:

Para rendir honores a la bandera nacional vendrá una compañía con bandera y música del regimiento de Andalucía, que guarnecerá Santoña; y con este motivo habrá misa de campaña, en la que oficiará una alta dignidad eclesiástica. Pronunciará el discurso oficial el ex ministro señor Franco Rodríguez, y asistirán los reyes y algunos ministros de Repúblicas hispano-americanas.

León

Candidatos proclamados

Han sido proclamados candidatos para la elección parcial en Villafranca del Bierzo el director general del Instituto Geográfico, don Severo Gómiz Núñez, clarivista, y don Luis Balaunde, que parece está apoyado por el señor Bagañal.

Del extranjero

PARIS

Conferencian los ministros de Hacienda

Ayer se celebró en París una reunión de ministros de Hacienda de las potencias aliadas, en la cual se estudiarán las medidas y decisiones acordadas en las conclusiones de los peritos financieros.

Se cree que lo primero de que han de ocuparse es de la reducción de los precios del carbón y en la cuestión de la prioridad de Bélgica.

Parece que la reunión definitiva se efectuará en Londres el día 15 del actual.

LONDRES

Un empréstito yanqui

Según el periódico «Financial Times», los Estados Unidos han concedido a Portugal un empréstito de 50 millones de dólares, destinado a la compra de mercancías en Norteamérica.

Pérdida

De los portales de la Plaza Mayor, se extravió el día de San Pedro una silla.

Se gratificará al que la entregue en la Confitería Yuste.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Noticias y vida de sociedad

Misa de comunión

El día 8 de este mes verificaran las catequistas de las Hijas de Jesús su comunión general en la capilla del Colegio.

La misa de comunión será a las ocho y la función de la tarde a las seis. Se ruega la asistencia a todas por tratarse de honrar a María Inmaculada.

Restablecida

Se encuentra totalmente restablecida de la grave enfermedad que la tuvo en cama la niña del funcionario administrativo del Catastro de Rúias, don Felipe Muñoz.

Detalles de la estancia de los Reyes en la Granja

Se conocen nuevos detalles de la estancia de los Reyes en San Ildefonso. Los soberanos tomaron el té en dicho Real Sitio y luego regresaron a Madrid, deteniéndose a cenar en El Encanto, de donde salieron después de las once, llegando sin novedad a Palacio.

En La Granja, el público al darse cuenta de la presencia allí de los Reyes les tributó un cariñoso recibimiento.

Sus Majestades recorrieron los hermosos jardines, y al contemplar el estado del Palacio, se lamentaron de la ruina producida por el incendio en el histórico inmueble.

Conciertos en El Espinar

El próximo domingo se inauguraran los conciertos por la banda de música «La Popular» en la villa de El Espinar, los cuales organiza aquel Ayuntamiento en obsequio a los veraneantes.

Dichos conciertos tendrán lugar durante todos los días festivos del presente verano.

Nuestras páginas especiales

Como verán nuestros lectores hoy reanudamos la publicación de nuestra «Sección de Americanas» que como todas nuestras páginas especiales se continuará y insertará normalmente, una vez terminados los compromisos de publicación, propios de la época, que nos ocupaban la mayor parte del período.

Entermo ilustre

Se encuentra enterrado en Madrid, el exo santísimo señor arzobispo don Esteban Landair, tan estimado en Segovia, en donde ejerció el cargo de rector del Seminario.

El venerable prelado se halla solememente atendido por los padres del Convento de María, en cuya residencia se hospeda.

A causa de su delicado estado de salud, el señor Landair, cuyo rápido restablecimiento vivamente deseamos, retrasará algunos días la entrada en la capital de su nueva Archidiócesis.

Aniversario

Mañana hará dos años que falleció en el Real Sitio de San Ildefonso, don Julian Gómez Díaz de la Vega.

El finado, que por su carácter emprendedor y su infatigable labor cultural en beneficio de su patria chica, se hizo merecedor en vida al cariño y reconocimiento de todos, fué llorado en su muerte por el pueblo de San Ildefonso, en donde contaba con generales simpatías.

Nosotros, al conmemoraras hoy el segundo aniversario de su fallecimiento, a su familia toda y muy especialmente a su desconsolada esposa doña Manuela Gordero Redondo y a sus hijos don Pablo y doña Inés, les reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Viejeros

Han llegado:

De Madrid y para pasar en Segovia la temporada estival, doña Filomena Bayón, viuda de Piñera, acompañada de sus hijos don Luis y doña Angeles y de su hermana doña Paz.

También se encuentra en esta capital, con el mismo objeto, y procedente de la Costa, doña Presentación Tomé, viuda de Breñosa y su bella hija María.

Después de pasar unos días en Madrid, los señores de Baiza (don Tomás), las señoritas Enriqueta Páramo, Manolita Baiza y señor Hernández.

Procedente de Madrid y con objeto de pasar unos días al lado de sus tíos, los señores de Antón (don Pablo), ayer llegó a esta capital la bella señorita Juana de Pablos, hija del segundo jefe de la subdirección de Correos don Pablo.

También hemos tenido el gusto de saludar al viajante de la conocida y acreditada casa del coñac «Caballero», don Antonio Sempere, el cual ha venido con objeto de visitar y saludar a su numerosa clientela.

Destinos de policías

Los aspirantes de nuevo ingreso del Cuerpo de Vigilancia don Wenceslao Melgón y don Salvador Pérez, han sido destinados a prestar sus servicios a Linares y Logroño, respectivamente, a los cuales se les exige tomen posesión dentro del término de seis días.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica, el dueño del acreditado restaurant «La Suiza».

Con dicho motivo, esta noche sentará a cenar en las mesas de su restaurant a sus íntimos amigos y asiduos contertulios.

Felicidades.

El veraneo en la provincia

Han llegado a San Rafael para pasar allí la temporada veraniega, los señores de Pidal (don Ignacio).

Festejando un desestero

El lunes se reunieron a merendar en el «Pinarillo» los empleados de la Diputación provincial para festejar el tradicional «San desestero».

En dicho acto, que fué presidido por el presidente de dicha Diputación señor González Bartolomé, se cambiaron frases de mutuo afecto entre éste y los empleados de aquella Corporación.

Carrera de motocicletas

El día 24 del actual, se verificara en la carretera de Guardarrama—San Ildefonso, una carrera de motocicletas organizada por la Sociedad «El Auto», de Madrid.

La música en los paseos

Programa que la banda de la Academia de Artillería, ejecutará hoy de diez a doce de la noche en la Plaza Mayor:

- 1.º Las trompetas, pasodoble.—Montes.
- 2.º La Reina de las flores, fox-trot.—S. Aquino.
- 3.º L. París, suite.—Lecomte.
- 4.º Divertimentos.—Bernier.
- 5.º La Pasión casada, f.d.c.—Alonc.
- 6.º Jamillanc, pasodoble.—N.



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 50 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marco y Comp.
En Madrid: Aguado de Figueroa, 8

LEA V. MAÑANA

«La Tierra de Segovia»

LA ADUANA

ALMACEN DE CEREALES Y VINOS

ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTÓBAL

MOZONCILLO Y ESTACIÓN DE YANGUAS

¡¡Taberneros!! No dudéis un momento que donde os conviene hacer las compras de vino es en

LA ADUANA

¿Es que no hay quien pueda competir con A. F. C.? No señor, ¿Por qué razón? Por lo que sigue:

Primero. La forma de hacer compras y pagos le rinde una economía que no conoces por aquí otra cosa que disfrute de la misma utilidad.

Segundo. Disponer para transportar el vino de 3.800, arrobas de embases, de su propiedad quedando eliminado de un alquiler que otros almacenistas pagan gravando en 25 céntimos arroba de vino.

Y tercero. Conocer y estar siempre en los centros productores de vino aprovechando las mejores y tener en cuenta al mismo tiempo que siempre he trabajado con una utilidad muy limitada.

OBSERVACIÓN IMPORTANTE.—Los anuncios por regla general suelen ser muy fantásticos lo que perjudica al público creyente y honrado, porque para despistar la realidad dicen disponer de lo que no tienen. Este tiende a coger incautos.

El dueño de estos almacenes garantiza y prueba todo lo expuesto en el mismo.

PRECIOS DE HOY.—Pesetas 4'50 arroba de 16 litros. Pedidos de mas de 100 arrobas, consultad.

Gracias a dos importantes partidas de vino tinto superior de color y grado, blanco muy pálido, paladar fino, y por ser la compra en inmejorables condiciones, se puede ceder al precio indicado, persuadido que no hay quien le mejore teniendo en cuenta la calidad del vino.

Nada de lo que digan creais, haced un pedido a estos almacenes y quedaréis convencidos que para ganar dinero hay que hacer las compras en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL

Mozoncillo y estación de Yanguas

LA VIDA EN LA CIUDAD

El descarrilamiento de ayer

Ayer mañana, a las nueve próximamente, ocurrió un accidente ferroviario que, por fortuna no tuvo funestas consecuencias.

El tren número 1.018—*mercaderías*—descarriló en el kilómetro 46, entre Otero y La Losa.

Saltaron de la vía seis vagones y la máquina, ocasionando desperfectos que tardarán en arreglarse un par de días.

Aunque procuráramos informarnos de las causas que motivaron el accidente, no pudimos averiguar cuáles fueran, pues en los centros a donde acudimos, o no lo sabían, o deliberadamente lo callaban. Sólo los informes particulares indican como es de fundamental el estar levantado un rail y no respetar las señales indicadoras del peligro.

Por el descarrilamiento no llegaron ayer los trenes mixtos, ligeros y correo.

Recaudación de donativos para el monumento a Juan Bravo y para premios del Certamen

Suma anterior, 8.958,90

Don José Casas Fernández, 2 pesetas; señor médico de Bayona, 2; don Pablo Domingo, 2; señor cura de Grajera, 2; señores marqués de Idam, 1; don Anastasio Sanz, 2; don Teodoro Sastre, 2; señor varón de Sepúlveda, 2; don Luis de Montalban, 2, y Ayuntamiento de Torre Val de San Pedro, 20.

Total, 8.990,90.

DONATIVOS

para la novena del Sagrado Corazón de Jesús

Suma anterior, 418 50 pesetas.

Doña Salud Cruz de López Pozas, 10 pesetas; señora viuda de La Calle, 5; una señora devota, 5; doña Cruz Huertas de Nieves, 2.

Total, 440,50.

Queda cerrada la suscripción dando las gracias a las personas que han contribuido con sus donativos, y especialmente a la esmerada señorita Faenella Cáceres, por el celo con que ha procedido al adorno del altar.

COMEDOR DE CARIDAD

Día 6 de Julio de 1921.—Comida: cocido.—Cena: lenteja.

Número de pobres escarriados

En la comida: adultos, 91; niños, 60, total, 151.

En la cena: adultos, 80; niños, 60, total, 140.

Total del día, 291.

Se vendieron 9 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la Institución.

SUBASTA

Se saca a subasta un lote de maderas de álamo blanco y negro del coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración del Excelentísimo señor conde de la Revilla en Madrid, calle del Arenal, número 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, hasta el día 10 de Septiembre.

SE VENDE

una casa seminueva en esta ciudad, razón en la administración de este periódico.

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA

¡AIRE! ¡AIRE! ¡AIRE!

REGALAMOS

a todos los concurrentes

BONITOS ABANICOS

El jueves, sábado y domingo

CINE IDEAL

EXITO DE LAS

AVENTURAS DE BEATRIZ

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

| | |
|---------------------------------------|-------------------|
| Galleta hulla de Asturias..... | 6'75 pts. quintal |
| Galleta gruesa Puertollano..... | 6'75 » » |
| Antracita gruesa cribado..... | 7'50 » » |
| Ovoides..... | 5'60 » » |
| Cok..... | 5'75 » » |
| Hulla fraguas superior de Trubia.. | 6'75 » » |
| Hulla fraguas idem de Villablino.. | 5'75 » » |
| Encina canutillo a 2'75 ptas. arroba. | 11'00 » » |

AVISOS

Plaza Mayor, 29.—Teléfono 26

Mientras transcurre el novenario, la familia da limosna a cuantos pobres se presentan a pedirla, y se les ruega que recen un Padre nuestro por el alma del difunto; por la noche se juntan en la casa mortuoria los parientes y cuantos quieren acompañarles, y ante un crucifijo rezan el Rosario nueve noches seguidas por el eterno descanso del finado.

En las iglesias de los pueblos se guarda orden riguroso para la colocación de los que asisten a ellas. Los mezos suben a la tribuna; los casados se quedan a la derecha e izquierda (1), y en el centro se ponen las mujeres, ocupando cada una su *sepultura*, o sea el espacio que en tiempos antiguos, cuando se enterraba en los templos, estaba designado para enterramiento de cada familia. En este sitio se instala siempre la mujer de más representación en cada casa, y alrededor suyo se colocan sus hijas o hermanas, y se transmite de unas en otras el derecho a ocuparlas, respetándose a las ausentes en su puesto o poniéndose otra persona en su nombre, para que en los días festivos no esté a oscuras la *sepultura*. La primera de la primera fila al lado del Evangelio se sobreentiende que corresponde al señor Cura, y la ocupan las mujeres de su familia; y las restantes, las demás vecinas por el orden que desde tiempos remotos se asignó a las distintas familias en cada pueblo.

Durante el primer año la *sepultura* de la familia del muerto últimamente está todos los días cubierta con un paño negro, y sobre él se ponen luces encendidas y un *bódogo* (trozo de pan de una libra poco

(1) Los de justicia (los que forman el Ayuntamiento y el Juez municipal) se sientan en el presbiterio, donde se instalan también en algunos pueblos el Maestro y los chicos de la escuela.

Cuando pasa un entierro, los que le encuentran se descubren si son hombres, y tanto éstos como las mujeres se arrodillan, santiguan y rezan un Padre nuestro por el descanso del alma del muerto, aunque no le conocieran. Si es largo el trayecto desde la casa mortuoria hasta el cementerio, se rezan en el camino uno o varios rezos por el alma del finado, y al llegar a la puerta de la iglesia se le canta el último, llamado vulgarmente *la tirana*.

Como aun hoy, contra lo que prescriben las disposiciones vigentes en materia de sanidad, en muchos pueblos continúa el cementerio unido a la iglesia, es costumbre no entrar el cadáver en ella, y desde la puerta lo llevan al hoyo que tienen preparado; y sólo si el entierro es por la mañana, en cuyo caso se dice antes la misa, entran el cadáver en el templo, pero no le ponen en el centro, según se hace en otras provincias cuando se dice la llamada misa de cuerpo presente, sino que le dejan en el interior más próximo a la puerta (1).

El hoyo para la sepultura le abren por turr o, y cuando se ha dado la vuelta al perímetro del campo

(1) En La Higuera el cementerio está delante de la puerta principal de la iglesia; de modo que para todos los actos solemnes que en ella se celebran, tienen que pasar por encima del terreno dedicado a campo santo. En Espirido se hallaba también dispuesto lo mismo, y el año de 1885, cuando el cólera morbo causó tanto estrago por aquellos lugares, dejaron de enterrar allí y constituyeron casi al lado del pueblo un cementerio, sin que esté, como determina la ley de Sanidad, a quinientos metros de la última casa, sino mucho más cerca. Por lo general, en donde han dejado de enterrar al lado de la iglesia de la parroquia, han hecho el cementerio junto a alguna ermita de las que tanto abundan a la entrada de los pueblos, y a ella siguen acudiendo a celebrar sus fiestas, como ocurre en Cabezueta, que han dedicado a campo santo el terreno inmediato a la ermita del Cristo, su Patrón.

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL Y CULTOS DEL DIA

DIA 7

Santos Fermín, obispo, mártir; Cirilo y Metodio, O'ón, Apolonio, obispos; Benedito XI, papa, Edilburgo, virgen.

En Corpus Christi.—A las ocho de la mañana la misa de comunión general mensual reglamentaria de la Asociación de las Marías de los Segovianos, apilada por las hermanas fallecidas, pudiendo asistir también las asociadas de los Jueves Eucarísticos, y a las siete de la tarde el ejercicio de retiro de costumbre de las Marías.

En los Padres Franciscanos.—A las siete y cuarto de la tarde la Corona rosario.

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—A las siete y media de la tarde el ejercicio del mes de San Ignacio de Loyola con rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas.—Al anochecer rosario y meditación.

Venerarios a la virgen del Carmen

En los Padres Carmelitas.—A las seis y media de la mañana misa en el altar de la Virgen con acompañamiento de armonium, segundo día de novena y preciosos motetes y a las seis y media de la tarde exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón por un Padre de la Comunidad, reserva y gozor.

En San Gabriel.—A las siete y cuarto de la tarde rosario y novena del Carmen.

AVENTADORA MODELO

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas? pase por Valdesimonte y a Hermenegildo le advierta le traiga una aventadora a cambio de unas pesetas. Es la Reina de Castilla premio obtenido en Palencia; por sólida construcción, por su aguante y ligereza. Sus modestos constructores progresistas en su ciencia, son los hermanos Fernández de Torquemada (Palencia). Pues como el año pasado

se despacharon bastantes, aconsejo al que la quiera lo comunique cuanto antes, no vaya a llegar el día, que con su santa paciencia, me digan la traiga pronto cuando ya no haya existencias. No temáis el dar dinero, cuando es una cosa buena no carguéis con armatostes, por ahorrarnos cien pesetas. Si queréis comprar seguros, no os fiéis de estratagemas, fijaros en realidades; lo demás todo es... pamema!

Hermenegildo García Yagüe

VALDESIMONTE (SEGOVIA)

CASA DE SOCORRO

Juegos peligrosos

Ayer, a las nueve y cuarto de la mañana, fué curado en esta benéfico establecimiento, el niño Rafael de la O'ón Hernando, que presentaba una herida incisa por bajo del pómulo derecho, producida por una cápsula del tiro de plomón, la cual con la inconsciencia propia de su edad, la golpeó con una piedra hasta hacerla explotar.

Bañeario segoviano

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

Teléfono de la Tierra. 142

COPLAS DE LA CALLE

¿Qué te diría?

Lec'ora mía que te diría en este día místico y triston? Mi tierra amada vive callada, aquí no hay nada... ¡Ni inspiración!

Todas mis musas, torpes e ilusas, se hallan confusas no sé por qué. Mi pluma es buena mas no se estrena ¡No hay una nena que me de piel!

La lucha alterna del que gobierna que es renta eterna de mas de un pillo. Cosa hoy es poca ¡Mas me sofoca la crisis loca de mi bolsillo!

Yo, por triunfar y gobernar no he de pasar serios apuros. Solo lo hiciera si cerca viera una cartera... con cien mil duros.

MARIO GUILLEN BALATA

santo se hacen las nuevas sepulturas cavando sobre las antiguas; los huesos y restos que sacan de ellos los echan al osario, y no se preocupan de que tengan, ni con mucho, los hoyos la separación, profundidad ni dimensiones que la ley señala para los enterramientos.

No es lo ordinario que el cadáver vaya encerrado en caja: sólo por lujo se suele enterrar, a los más acomodados, en ataúd que encargan a la ciudad, y en ningún caso les echan cal, según está mandado; porque ya se ha indicado en otros capítulos que en los pueblos no aplican más disposiciones legales que las que les convienen, y las autoridades locales se atienen más a las prácticas que ha introducido la costumbre que a los preceptos que el legislador ha llevado a la Gaceta de Madrid.

El cadáver se coloca en el hoyo, procurando que los pies queden en dirección a la puerta de la iglesia, y el señor Cura primero, el sacristán después, luego los parientes del muerto, empezando por el más próximo, y por último todos los asistentes al acto, van cogiendo cada un puñado de tierra, la besan y la echan por el orden indicado encima del cadáver, y los enterradores lo cubren por completo. Si el muerto era un niño, su padrino es el primero en echar la tierra sobre él.

Después el señor Cura se quita los ornamentos, y con todos los que asistieron al entierro va a la casa mortuoria y allí reza varios Padrenuestros y responsos, no sólo por el alma del difunto, sino por la de sus padres, sus abuelos, los hermanos de la Cofradía, por el que muera antes de un año de todos los presentes, por los que mueran en pecado mortal, por los caminantes y navegantes, por el alma del Purgatorio más necesitada y por todas las ánimas en general.

Estos responsos se rezan en todos los duelos, pero cada uno de los presentes puede mandar rezar otros por quien tenga voluntad, y es costumbre que los que los escuchan asistan, es decir, echen su ofrenda por el alma del difunto (1), y de todo lo que recoge el señor Cura da luego la tercera parte al sacristán.

Concluidos los responsos, se retira el sacerdote a su casa y le acompañan el Juez municipal, el de la Hermandad con los asociados a ella, y la familia del difunto, y después de dejar al Párroco en su domicilio, vuelven todos a la casa del duelo, en la que se da a los que asistieron al sepelio la caridad, que consiste en un pedazo de pan y un trago de vino; a los enterradores se les da un pan de dos libras y una cuartilla de vino.

Prácticas posteriores al entierro.—Si el difunto hizo testamento, el señor Cura exige se le presenten, para enterarse de lo que dejó dispuesto respecto al funeral y sufragio por su alma; y si murió ab intestato, el Párroco procura que se hagan al muerto honras fúnebres proporcionadas a las que entienda le corresponden con arreglo a los bienes que poseía el finado.

Lo que se acostumbra ordinariamente en La Higuera y otros lugares de su categoría es hacer entierro y novena a los de posición más acomodada, y estas prácticas religiosas consisten en aplicar por su alma durante nueve días la misa y el oficio de difuntos, abonando de derechos a la iglesia sesenta y cinco pesetas. A los que abonan menos derechos (cuarenta pesetas) se les reza media novena, o sea el oficio de difuntos y la misa durante cinco días.

(1) Se acostumbra a dar dos céntimos o cinco a lo sumo cada responsos.

PAGINAS ESPECIALES

DE

La Tierra de Segovia

AMENIDADES Y PASATIEMPOS

GENTE CONOCIDA

Hoy me ha dicho Trinidad que casó con Isabel García. Pues no es verdad por que García Ra-dell... brazo de la Soledad.

Jaicinto es diestro vehemente y valiente por instinto. Entra a matar como un quinto, mas aunque ruede Jaicinto, Jaicinto Rueda, Valiente.

No has de conseguir el si y con esta ya consiste calabazas las que di; rubicos me gustan a mí y tu eres Angel Negrete.

Isabel Segunda

ANEGDOTA

REMACHANDO EL CLAVO

Había en un pueblo un cura que por motivos particulares tenía una animadversión decidida contra uno de sus feligreses.

Predicando un día un sermón lo vio en la iglesia y, aprovechando tan favorable coyuntura, delante de todos le llamó «judío». Quejose inmediatamente el ofendido al tribunal eclesiástico, el que, enterado del caso, condenó al párroco a que le diese una satisfacción pública en el mismo paraje donde había sido la ofensa.

Señalóse, en su consecuencia, el día y hora, y el ofendido y toda su familia y el pueblo todo acudió a la iglesia para oír las explicaciones del cura, cuya voz se esperaba con la mas grande impaciencia, cuando apareció en el púlpito. Muy bueno se manifestaba el agraviado ante la justicia del lugar, que había sido convidada a tan solemne acto, como queriendo decir a los circunstantes: «Ya veis cómo me la va a pagar».

Tosió en esto gravemente el párroco, miró en derredor de sí, como examinando el concurso, y, dirigiéndose después al que día antes y su aquel mismo sitio había llamado «judío», le dijo de esta manera:...

Aunque no intenté ofenderte, según tú acaso pensaste, perdóname por la muerte de Aquél que «crucificaste». Marcadas señales de aprobación se notaron en todos lados, y aunque cuenta la crónica que muchos de los oyentes se miraron y sonrieron maliciosamente, todos salieron de la iglesia satisfechos y contentos.

EL TIMO DE LAS QUINTAS

Queriendo salvar a un hijo del servicio de las armas un vecino pudiente, sin costarle los cuartos, de acuerdo con el secretario del Ayuntamiento y con el tío Simplayo, que tenía otro hijo ya libre de quintas por corto de talla, presentó a éste a reconocimiento ante la Comisión provincial, suplantando con él al suyo. Aleccionado bien el supuesto quinto (que tenía algo de la simpleza paterna), contestó con bastante soltura a las preguntas que se le hicieron por vía de identificación verbal, y todo habría acabado bien si el sargento tallador no le atormentara inutilmente parándole por útil, haciéndole, al fin, exclamar desconsolado:...

—¡Ya! decía yo a mio padre que había de sucederme lo del año pasado...

GHISTES, COLMOS, COMPARACIONES Y OGURENCIAS

De los vecinos de un pueblo llaman estrepitosamente a media noche en casa del alcalde.

¿Qué ocurre? —pregunta este asombrado.

—Que se ha dejado usted una ventana abierta, señor alcalde.

—¿Cuál?

—La m...mita en que está usted asomado.

¿Por qué da usted esos golpes de muerte a su mujer, no ve usted que la va a matar?

—E... que como soy sordo, la tengo que dar muy fuerte para oírlos.

Reina I...

Me (xixifí) mucho que no lleve usted luto después de la muerte de su primo...

—¡B! hi un pariente lejano...

—¿L'ama usted lejano a un primo carno?

—Y tan lejano; como que murió en P. k'n.

Un bohemio, que queriendo convidar, llega a la hora de almorzar, pregunta al criado de la casa:...

—¿A qué hora coméis, querido?

—No curanto usted se marche.

PARECIDOS

¿En qué se parece un perro a un berbigu?

En que ta-ladés.

¿En qué se parece un Juzgado municipal a un café?

En que hay partidas.

Angel Bernedo

¿En que se parece Casanella al Gallo?

En que no se le ve el pelo.

¿Cuál es el animal que pasa su vida más divertido?

El burro, por que aún no se ha visto un burro que se a burra.

Manuel del Valle

SACANDO CEDULAS

¿Cómo es su nombre?

—Carlos Archiparraguairrabengcocha.

—¿Aliz! ¿Le da a usted lo mismo que le ponga Pérez?

—A... horrazemos tiempo y tinta.

¿CUAL ERA LA CAUSA?

La criada mostrando a su señora unos guantes que acaba de comprar.

—¿Son bonitos?

—Sí, son bonitos; pero observo que por muchos esfuerzos que hice no te los pue les por... ¿'e es un pequeñ...?

Al poco rato vuelve otra vez la chica con ambas manos perfectamente en-

guantadas, y mostrándoselas a su señora exclama:

—Mire, señorita, ahora que bien me están.

—¿Es que has ido a cambiarlos?

—¡Cál es que me he lavado las manos.

Anchoita

ANULACION DE UN SACRAMENTO

—Acúsome, padre, de haber hecho que un hombre dejara de ser cristiano.

—¿Pero cómo has hecho eso?

—¡Toma! R...mpléndole el bautismo!

(Premiado)

¿En qué se parece un catedrático a una huera?

En que dá enlabizas.

Segismundo

Correspondencia

Isabel Segunda

¿Quieres que de tu trabajo te diga mi parecer?

Pues verás; que me parece... catástrofico, Isabel.

Manuel del Valle

Mi querido Manolito (si este trato no es discreto, perdón; lo necesito para hacer este cuartito).

En sus chistes un detalle muy singular observé; que no es ningún del Valle y mucho menos de usted.

Reina I.

Hija mía está usted, que no se la conoce. Di usted menos chispa que un encendedor a medio uso, y... la verdad, aquí nos gustan las chicas chispeantes.



HERNIAS



La revolución que hoy existe en el arte de la herniología, la ha traído el nuevo APARATO GIRATORIO GRADUABLE "NOTTON" (Patentado) sin resortes, de pelotas multiformes, impermeables, y de compresión elástica, inventado por el experto Cirujano Especialista Herniólogo Mr. Nottton. Con este maravilloso aparato terminaron los bragueros de acero, verdaderos instrumentos de tortura, y los vendajes deficientes. Es el aparato Nottton, la admiración de toda la clase médica y de cuantos lo usan. Con él es segura la reducción y desaparición de las hernias todas, por voluminosas, antiguas y rebeldes que sean, con toda comodidad. Está comprobado que donde fracasan todos los demás, triunfa el APARATO NOTTON.

¡VED LO QUE DICE LA CIENCIA SEGOVIANA!

Mi estimado Nottton: No sólo he admirado la confección e ideación que sus aparatos tienen, sino la perfecta adaptación que en algunos que padecen hernias he encontrado; así es que en toda ocasión que se me presente no cesaré de recomendaros.

Sin más, su atento y s. s. q. e. s. m.

Doctor Felipe Barrios.

ALMACEN DE CURTIDOS

JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al por menor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

QUE RICOS son los chocolates marca LA MARAVILLA, de Federico del Olmo, fabricados según fórmula adoptada por Agustín del Puelo, (antiguo chocolatero de Margareto).

Pídanse en tiendas de Ultramarinos y Confeiterías

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

Montera, 38, principales.-Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los uñetas. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocrea (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.—Consultas y cartas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



JULIO
7
JUEVES

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid 2 madrugada)

La crisis solucionada. Allendesalazar en Palacio. Los nuevos ministros. Los liberales protestan. Dolvey condenado. Un capitán muerto.

La crisis solucionada

El jefe del Gobierno, antes de marchar a Palacio fué a casa del señor Sánchez Guerra con quien conferenció, insistiendo nuevamente para que designara la persona que había de sustituir al señor Piniés en la cartera de Gracia y Justicia.

El señor Sánchez Guerra persistió en su negativa, alegando que se trata de una cuestión política y no de personas, pero que él prestaría su apoyo más decidido al Gobierno que se formase.

Desde casa del presidente del Consejo se dirigió el señor Allendesalazar, al domicilio del señor Ordóñez a quien ofreció la cartera de Hacienda, que después de un cambio de impresiones fué aceptada.

Allendesalazar en Palacio

El jefe del Gobierno entró en Palacio a las diez y media, manifestando a los periodistas que iba a dar cuenta a Su Majestad de sus gestiones para solucionar la crisis.

El señor Allendesalazar permaneció en la Cámara regia cerca de media hora y al salir dijo: He dado cuenta a Su Majestad de los nombres de los nuevos ministros, que facilitaré a ustedes en mi despacho de la Presidencia, y sin decir más subió al automóvil.

Desde Palacio se dirigió el jefe del Gobierno al Ministerio de la Gobernación, donde se entrevistó con el subsecretario señor Waiz.

Los nuevos ministros

Al mediodía recibió el señor Allende a los periodistas en su despacho de la Presidencia, manifestándoles que estaba solucionada la crisis, pues habían aceptado las carteras de Hacienda y Gracia y Justicia los se-

ñores Ordóñez y Waiz, que no sabía cuando jurarían los ministros si esta tarde o mañana a las doce e ignoraba si se celebraría mañana Consejo en Palacio, como jueves, después de jurar los nuevos ministros.

Los liberales protestan

En el domicilio del marqués de Alhucemas, se reunieron con éste hoy por la tarde los señores conde de Romanones, Alba, y Alvarez (don Melquiades) facilitando a la salida una nota oficiosa de lo tratado.

En ella se dice que cambiaron impresiones, sobre el actual momento político, estando los reunidos acordados en apreciar la situación y convinieron en protestar por la suspensión de sesiones de Cortes y del planteamiento y desarrollo de la crisis, censurando a todos los que han intervenido en ella, perjudicando a la corona, igualmente protestan de la posibilidad de implantar por Real decreto algunos de los proyectos sometidos a la deliberación de las Cortes, por entender sería en perjuicio del poder legislativo.

Sánchez Guerra, dice...

El presidente del Congreso justifica su negativa a otorgar su asentimiento para que uno de sus amigos políticos hubiera sido nombrado ministro, en que habiendo sido elegido él por las mayorías y minorías del Congreso presidente, no quería verse entredicho si el Gobierno implantara por decreto algunos de los proyectos sometidos al Parlamento y un diputado de las minorías del Congreso protestara diciendo que ello suponía arrollar al poder legislativo.

Para evitar una nueva crisis en plazo breve qué había insistido en lo que él juzga el estricto cumplimiento de su deber.

También ha dicho el señor Sánchez Guerra que sus amigos que tienen cargos en el Ministerio de Gracia y Justicia no continuarán desempeñándolos, pero los que se hallan en otros puestos, seguirán por ahora en los mismos para evitar más conflictos y que la maledicencia diga que es hostil al Gobierno.

Los altos cargos

El presidente del Consejo ha visitado esta tarde a los señores Bugallal y vizconde de Eza para tratar de las personas que han de nombrarse para los altos cargos vacantes, por las dimisiones presentadas con motivo de la crisis.

Notas Palatinas

El conde de Bugallal estuvo esta mañana en Palacio, conferenciando con Su Majestad, se cree que sobre la situación política.

El ministro de Instrucción pública informó al Rey del programa de fiestas que han de celebrarse en Burgos con motivo del centenario de la catedral.

Los infantes doña Luisa y don Carlos llegarán a Madrid de paso para Valladolid, donde asistirán a la ceremonia de entrega del Real despacho de oficial de Caballería a su hijo el infante don Alfonso, que será destinado al regimiento de Húsares de la Princesa, del que es coronel honorario el infante don Carlos.

De provincias

Dolvey condenado

Barcelona, 6.—Hoy ha sido condenado a tres años de prisión, por tenencia clandestina de explosivos

Dolvey Ródenas, siendo absuelto su hermano Progreso por no resultar culpable.

El gobernador ha condonado las multas impuestas a los periódicos que faltaron a la censura.

Un capitán muerto

Lérida, 6.—Practicando ejercicios de tiro el regimiento de infantería de Albuera, hizo explosión una ametralladora, causando la muerte del capitán del mismo regimiento de Pedro Fuentes.

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 5 de Julio de 1921

| | | |
|-------------------------------|----------|-----|
| 4 por 100 interior, | serie E. | 67 |
| Id. id. | A. | 67 |
| Id. exterior, | E. | 82 |
| Id. id. | A. | 82 |
| Id. amortizable, | E. | 00 |
| Id. id. | A. | 0 |
| 5 Id. antiguo, | E. | 00 |
| Id. id. | A. | 92 |
| Acciones del Banco de España, | | 534 |
| Id. de Tabacos, | | 272 |

Cambios

| | |
|----------------------|----|
| Francos sobre París, | 62 |
| Libras Id. Londres, | 28 |

Maquina de escribir "Corona"

Son las más sólidas, ligeras, cómodas en su manejo y baratas. Sustituibles para militares, notarios, viajeros, etc., etc.

Depósito para la venta en Segovia

Papalería de Germán Herrero

Plaza Mayor, núm. 5

"NUESTRA SEÑORA DE LA FUENCISLA"

Fábrica de baldosa

Almacén de yesos

baldosín hidráulico

cementos

Gran surtido en dibujos :: Colores permanentes garantizados :: Fabricación con cemento de primera clase y arenas especiales de Bernuy :: Cementos y yesos de las mejores marcas :: Baldosas de 25 por 25 centímetros especiales para zócalos de fachadas :: Baldosas de 20 por 20 centímetros color gris al precio de la baldosa de barro :: Baldosas especiales para aceras, patios y garages :: azulejos blancos de primera :: azulejos artísticos :: zócalos :: molduras :: azulejo viselado ::

OFICINAS Y ALMACEN:

Puente Muerte y Vida, 12.—Teléfono, 14 SEGOVIA

LA SUIZA BAUSA PLAZA MAYOR, 42

Almuerzo y comidas a la carta

Café-Restaurant "La Suiza" PLAZA MAYOR, N.º 42